

## Piden recursos por 796 mil mdp, pero sólo hay 17 mil mdp (El Financiero 12/11/15)

Piden recursos por 796 mil mdp, pero sólo hay 17 mil mdp (El Financiero 12/11/15) DAINZÚ PATIÑO  
dpatiño@elfinanciero.com.mx VÍCTOR CHÁVEZ vchavez@elfinanciero.com.mx Jueves, 12 de noviembre de 2015

Municipios y gobernadores emiten 50 mil solicitudes. La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados recibió 50 mil solicitudes de mayor presupuesto para las diversas instancias de gobierno por 796 mil millones de pesos. Pero, sólo hay 17 mil millones de pesos extra derivados del ajuste al alza del precio del dólar hecho en la Ley de Ingresos. El monto de esta bolsa adicional, apenas representa 2 por ciento del monto de las solicitudes totales. "La bolsa al día de hoy es de 17 mil millones, podrá haber reasignaciones dentro del mismo gasto que incrementen esos 17 mil, pero el gasto no va crecer en más de 17 mil. La cuarta parte del monto de estas solicitudes proviene de la Comisión de Desarrollo Municipal", dijo Jorge Estefan Chidiac, secretario de la Comisión de Presupuesto. Las solicitudes de miles de presidentes municipales, de los 31 gobernadores, del jefe de gobierno del Distrito Federal, del Instituto Nacional Electoral (INE), del Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI), de universidades, organizaciones de campesinos, ganaderos, productores y organismos descentralizados están en lista de espera, pero sin mucha esperanza de una respuesta positiva. "Los recursos adicionales que dio la Ley de Ingresos los vamos a aplicar a este tipo de necesidades que se están planteando, pero vamos a ver hasta dónde nos alcanza la cobija", adelantó el presidente de la Comisión de Presupuesto, el priísta Baltazar Hinojosa. Tan sólo el gobernador Jaime Rodríguez "El Bronco" solicitó 12 mil millones de pesos para Nuevo León y entre los gobernadores de Guerrero, Michoacán, Chiapas y Morelos superan otros 15 mil millones de pesos, dijo en Comisión. Jaime Valls, secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) refirió que solicitaron un fondo extra de 500 millones de pesos, para poder solventar las necesidades por jubilaciones y pensiones de los trabajadores de las universidades públicas. Si los gobiernos estatales y municipales quieren más recursos, entonces que se reduzcan los recursos a los partidos políticos en el INE, "y para eso sí hay tiempos para hacer los ajustes necesarios", dijo Hinojosa Ochoa. Chidiac adelantó que como parte de los avances se contará con un fondo fronterizo de mil 600 millones de pesos. Adiós a los moches El diputado Octaviano Félix del PRD, explicó que se repartirán 10 mil millones de pesos, 666 millones de pesos menos que el año pasado, para obras de los estados y municipios. "Si se aprueba tendrían que etiquetar cada recurso, los diputados no podrán manejar recursos sin etiquetar los proyectos de los estados y municipios. No ha habido ninguna discreción y se va a realizar en el Ramo 23, va a ser con mayor transparencia, y no habrá más moches. Van a ser con base en proyectos de los presidentes municipales, generadores y de ahí se les enviará los recursos por parte de Hacienda ", dijo. Como parte de la Miscelánea Fiscal 2016, la Auditoría Superior de la Federación revisará directamente los proyectos de infraestructura de las entidades federativas y los municipios no incluidos en el proyecto de Presupuestos de Egresos de la Federación. "Anteriormente como eran ciertos remanentes daban para un poquito uso discrecional, ahora no, ahora se pide que queden acotados a su aplicación y una verificación por parte de la ASF", dijo el auditor superior de la Federación Juan Manuel Portal en entrevista previa. Los diputados señalaron que se espera que este jueves se discuta y vote en Comisión el Dictamen del Presupuesto de Egresos para después subirse al pleno. Sin embargo al cierre de esta edición, no se contaba con una hora ni fecha de convocatoria para los integrantes de la Comisión. En el proyecto de Presupuesto de Egresos, el Ejecutivo propone egresos por 4.746 billones de pesos, una disminución de 69 mil 958 millones de pesos respecto a 2015 y una caída real de 2 por ciento.